
 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung des  

SSV Naturns Raiffeisen vom 29.03.2017 

 

Ort: Sportbar Naturns 

Zeit: 19.30 bis 22.00 Uhr 

Anwesende: Präsident des Sportvereins Dietmar Hofer und dessen Ausschussmitglieder, die 
Sektionsleiter sowie insgesamt 79 Vereinsmitglieder.  

Als Ehrengäste sind anwesend: Bürgermeister Andreas Heidegger, Sportreferentin Astrid Pichler und 
Gemeinderätin Svaldi Margot. 

Entschuldigt: Vizebürgermeister Müller Helmuth, Obmann Raika Gottfried Vigl, 

 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
(das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung ist ab 15.03.17 auf der 
Homepage www.ssvnaturns.it einsehbar) 

2. Bericht des Präsidenten 
3. Bericht der Sektionsleiter   
4. Kassabericht und Bericht Revisoren 
5. Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 2016 und Entlastung des Vorstandes  
6. Ehrungen - Auszeichnungen „Sportler des Jahres“ 
7. Grußworte der Ehrengäste 
8. Allfälliges 

 
Der Präsident stellt die Beschlussfähigkeit der Jahreshauptversammlung fest und anschließend 
werden Müller Elmar und Schöpf Josef einstimmig zu Stimmzählern ernannt. 
 

Top 1 

Das Protokoll wurde im Vorfeld eingesehen, aufgrund dessen wird auf das Verlesen verzichtet. Das 
Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 



Top 2 
 
Der Präsident Hofer Dietmar berichtet: 
  
* Lob an Weltmeisterin Perkmann Annamaria 
* SSV ist gut strukturiert und funktioniert vorbildhaft mit ca. 1000 Mitgliedern 
* Sportbar unter neuer guter Führung 
* 50 Jahre Partnerschaft Stukenbrock wird weiterhin gepflegt 
 
Neue Schließanlage, Zaun, Sanierung Tunnel, neue Schlittschuhhalterung sind nur einige Initiativen. 
Danke an Zischg Helmut für seinen Einsatz.    
 
Neuer Kunstrasen auf Fussballplatz wird realisiert.  
 
Großer Dank an Gemeindeverwaltung und Sportreferentin für die gute Zusammenarbeit.  
 
Herzlichen Dank an die vielen Freiwilligen, an die großen und kleinen Sponsoren, an die 
Betreuer, Sektionsleiter und Fans. 
 
Top 3 
 
Bericht Sektionsleiter 2016, Details sind aus dem Tätigkeitsbericht zu entnehmen: 
 

• Bahnengolf:  es fehlt jugendlicher Nachwuchs. Zahlreiche Turniere wurden abgehalten mit 
vielen guten Erfolgen. 

• Einrad: Bericht über das erfolgreiche vergangene Jahr mit Erläuterung über die 
verschiedenen durchgeführten Initiativen mit Highlight der gewonnenen Weltmeisterschaft. 

• Eishockey: der Sektionsleiter berichtet über das vergangene positive Meisterschaftsjahr  
       u.a. wird die Jugendarbeit hervorgehoben. 
• Fussball: die Sektion Fussball kann auf ein erfolgreiches 2016 zurückblicken, insgesamt 11 

Teams sind gemeldet, wobei der Schwerpunkt auf die Jugendarbeit mit Fussballschule liegt. 
• Handball:  Bericht über das vergangene positive Jahr mit Teilnahme an verschiedenen 

Turnieren.  
• Karate: hervorzuheben ist die Jugendarbeit. Teilnahme an verschiedenen Turnieren. 
• Schwimmen: 4 Trainingsgruppen mit 6 Trainern. Teilnahme an Wettkämpfen. 
• Stocksport: viele stolze Ergebnisse wurden erzielt. Naturns konnte über die Grenzen hinaus 

bekannt gemacht werden.  
• Tennis: Bericht über die verschiedenen Tätigkeiten im vergangenen Jahr. Augenmerk auf 

Jugendarbeit. 
• Sporttanzen: Kinder- und Jugendarbeit ist hervorzuheben. Verschiedene Initiativen wurden 

durchgeführt. 
 
Top 4 
 
Der Kassier, Kaserer Norbert, stellt die detaillierte Jahresabschlussrechnung 2016 vor welche 
Einnahmen von insgesamt 429.517,15 Euro und Ausgaben von insgesamt 415.667,62 Euro ausweist, 
was einen Jahresüberschuss von 13.849,53 Euro ergibt. Zusammen mit den Überschüssen der 
Vorjahre von 81.542,50 Euro ergibt dies einen Gesamtüberschuss per 31.12.2016 von 95.392,03 
Euro. Die Einnahmen wurden zu rund 28% aus institutioneller Tätigkeit, zu rund 42% aus 
gewerblicher Tätigkeit und der Rest durch öffentliche Beiträge erzielt. Die Ausgaben wurden zu rund 
90% für die institutionellen Tätigkeiten und Investitionen in die Sportanlagen aufgewendet.  



Der Kassier präsentiert zudem noch die Vermögensrechnung zum 31.12.2016 sowie den Haushalts-
voranschlag für das Jahr 2017. 
Der Bericht der Revisoren, welcher die ordnungsgemäße Führung der Vereinsbuchhaltung bestätigt 
und die Genehmigung der vorgelegten Jahresabschlussrechnung 2016 empfiehlt,  wird verlesen.  
 
Top 5 
 
In der anschließenden Abstimmung wird die einstimmige Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 
mit der entsprechenden Entlastung des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren beschlossen. 
Anschließend wird der vorgelegte Haushaltsvoranschlag 2017 welcher Einnahmen in Höhe von 
410.950,00 Euro und Ausgaben in Höhe von 640.390,10 Euro vorsieht, ebenfalls einstimmig 
genehmigt. Der Fehlbetrag von 229.440,10 Euro ist bedingt durch die Vorfinanzierung des neuen 
Kunstrasentrainingsplatzes durch den Verein. Dieser wird durch die zugesagten Beiträge der 
Gemeinde Naturns in den folgenden 2 Jahren abgedeckt. 
 
Top 6 
 
Ehrung /Ernennung Sportlerin des Jahres: Perkmann Annamaria. 
 
Außerordentliche Ehrungen für langjährige, ehrenamtliche Tätigkeiten für den SSV: 
 Zischg Stefan, Kaserer Norbert, Auer Toni, Götsch Edi, Bakary Noumoko  
 
Top 7 
 
Herr Bürgermeister unterstreicht die geballte Kraft des SSV Naturns mit außerordentlichem Dank an 
alle ehrenamtlichen Mitarbeiter. Komplimente und Gratulation an alle Beteiligten, Geehrten, an den 
Präsidenten und an die Sektionsleiter. Auf Unterstützung von Seiten der Gemeinde kann gerechnet 
werden. 
 
Frau Astrid Pichler als Sportreferentin hat immer ein offenes Ohr für alle Sektionen. Es wird sehr viel 
im Bereich Sport in Naturns gemacht.  
 
Top 8 
 
Tombola 
 
Ende der Sitzung  
22.00 Uhr 
 
Die Schriftführerin       Der Präsident 
 
Gufler Petra        Dietmar Hofer 
 

 
 
 

 

 

 

 


